

Ortsbeirat Mainz-Bretzenheim

OBR-Sitzung 20.11.2024

Anfrage

Am 5. Juli 2024 hat der Bundesrat Änderungen an der Straßenverkehrsordnung (StVO) beschlossen. Grundlage war das zuvor beschlossene neue Straßenverkehrsgesetz. Die neue StVO ist am 11. Oktober 2024 in Kraft getreten und gibt Städten und Gemeinden deutlich mehr Freiheiten und Entscheidungsspielraum bei der verkehrssicheren Gestaltung des Verkehrsraums.

Ziele der Gesundheit, des Klima- und Umweltschutzes sowie der städtebaulichen Entwicklung können nun in der Verkehrsplanung berücksichtigt werden – solange die Verkehrssicherheit nicht darunter leidet. Tempo 30-Zonen sind mit der neuen StVO deutlich einfacher einzurichten, außerdem soll es Kommunen erleichtert werden, angemessene Flächen für den Fahrrad- und für sicheren Fußverkehr bereitzustellen.

Wir fragen daher die Stadtverwaltung:

1. Werden die der Stadtverwaltung vorliegenden Anträge und geplanten Vorhaben zur Verkehrsberuhigung und Verkehrssicherung in Bretzenheim auf Grundlage der neuen Straßenverkehrsordnung erneut geprüft?
2. Gibt es Vorhaben in Bretzenheim, die dank der neuen Straßenverkehrsordnung schneller und einfacher umgesetzt werden können?

Franziska Richter

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat Bretzenheim